

Bolivia reitera voluntad de recuperar soberanía de acceso al mar por vía pacífica



La Habana, 27 mar (RHC) El presidente Evo Morales reiteró este domingo la voluntad nacional de recuperar la soberanía de un acceso al Océano Pacífico por vía pacífica, con el apoyo de numerosos países y de la Corte Internacional de Justicia de La Haya.

Al concluir la entrega de obras de instalación de agua potable y otros beneficios sociales al municipio Mainana, una región agreste a 137 kilómetros de la ciudad de Santa Cruz, Morales elogió la pericia de sus pilotos de helicóptero al aterrizar en el difícil lugar.

Resaltó que por primera vez con este proceso el pueblo boliviano recuperó su dignidad y, por ello, se propuso recuperar la soberanía de un acceso al Océano Pacífico, acudir a la CIJ y avanzar en su demanda contra Chile.

Son pasos importantes para dar justicia al pueblo boliviano y que el país vuelva a tener una salida al mar con soberanía, enfatizó Morales y destacó que existe otro tema pendiente con Chile que es el uso de las aguas de los manantiales del Silala sin retribución alguna.

Recordó que este país andino nació con costas al Océano Pacífico y, la semana pasada, decidió ir de nuevo a la CIJ para ese tema pendiente.

No se defiende la soberanía sobre algo que es invadido, asaltado, robado o saqueado, dijo Morales, y señaló que internacionalmente eso es delito y espiritualmente es pecado, posición que calificó de errores garrafales de algunos grupos políticos chilenos.

Si en 1879 este país fue invadido por tropas chilenas que arrebataron un extenso territorio con litoral, no fue porque lo quisiera el pueblo del vecino país sino por ambición de sus oligarquías, apoyadas por transnacionales y empresarios, especialmente ingleses, remarcó.

Los ricos siempre quieren más, invaden y saquean los recursos naturales, acotó, y señaló que desde que Bolivia presentó la demanda recibió el apoyo prácticamente de todo el mundo.

Explicó el nuevo reclamo sobre la utilización de los manantiales de Silala, nacidos en el sudoeste andino boliviano y que abastecen desde hace más de un siglo a varias ciudades del norte de Chile y al emporio cuprífero de Chuquicamata, sin que medie retribución.

Morales saludó la unidad del pueblo boliviano, que calificó de fundamental para el éxito de este proceso de cambio que ha logrado en 10 años lo que nunca se hizo en 180 años de gobiernos anteriores. (PL)

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/88582-bolivia-reitera-voluntad-de-recuperar-soberania-de-acceso-al-mar-por-via-pacifica>



Radio Habana Cuba